

Medienmitteilung

Winterthur, im April 2024

## **Clenia: Jahresbericht 2023 der psychiatrischen Privatklinikgruppe**

*Die Privatklinikgruppe Clenia mit Sitz in Winterthur legt ihren Jahresbericht vor. Die drei stationären und 21 ambulanten Angebote in den Kantonen Zürich, Thurgau, St. Gallen und Aargau haben 2023 einen Umsatz von 210 Millionen Franken erwirtschaftet. Das renommierte Zentrum für Angst- und Depressionsbehandlung Zürich (ZADZ) ist zur Gruppe gestossen, und die Clenia-Kliniken Littenheid und Schlössli tragen seit Februar 2023 die Qualitätsauszeichnung «Swiss Leading Hospitals».*

Der Umsatz der Clenia-Gruppe betrug im vergangenen Jahr 210 Millionen Franken; die Anzahl Pflegetage liegt bei mehr als 222 000. In der Clenia-Gruppe arbeiten über 1700 Personen. In Oetwil am See hat das neue Kriseninterventionszentrum (KIZ) der Clenia Schlössli am 1. Februar 2023 seine Türen geöffnet. Es hat im ersten Jahr rund 500 Eintritte gemeistert und war zu durchschnittlich 80 Prozent ausgelastet. Die Station ist offen geführt mit 17 Behandlungsplätzen für Erwachsene über 18 Jahren in akuten psychischen Krisen. Das «Schlössli» entspricht damit der Forderung der Gesundheitsdirektion Zürich nach integrierten Versorgungsstrukturen und hat eine Versorgungslücke in der Region geschlossen. Die Nachfrage nimmt stetig zu.

In Littenheid durfte die Clenia im Juni das 125-jährige Jubiläum der psychiatrischen Klinik an einer Gala mit über 800 geladenen Gästen und Mitarbeitenden feiern. Im Zusammenhang mit den aufsichtsrechtlichen Massnahmen hat die Klinik das bis anhin geltende Konzept der Traumatherapie durch ein neues, evidenzbasiertes Therapiekonzept für Traumafolgestörungen ersetzt. Die medizinischen und pflegerischen Behandlungsteams der beiden betroffenen Stationen wurden ausgetauscht und die ärztliche Direktion mit Dr. med. Rafael Traber neu besetzt.

### Grosse Investitionen in die Infrastruktur

Der Neubau der Kinder- und Jugendpsychiatrie in Oetwil am See mit 27 Betten auf drei Stationen und einem Schulhaus befindet sich auf Kurs. Die Inbetriebnahme ist auf November 2024 vorgesehen. In Littenheid ist die Mehrzweckhalle, die hauptsächlich zu Sportzwecken genutzt werden wird, dem Betrieb übergeben worden und erlebt regen Zuspruch. Die Baueingabe für den Ersatzneubau der Kinder- und Jugendpsychiatrie und -psychotherapie «Linde» mit 44 Betten auf fünf Stationen ist erfolgt. Baustart ist voraussichtlich im Frühling 2026.

### Grosses Commitment unserer Mitarbeitenden

Die personelle Situation ist im Gesundheitswesen angespannt. Zunehmend fehlen Fachkräfte. Die Clenia ist stolz auf die gute Weiterempfehlungsrates ihrer Mitarbeitenden und deren grosses tägliches Commitment für psychisch kranke Menschen.

Clenia AG, David J. Bosshard, CEO

**Mehr Infos über die Clenia-Gruppe**

[www.clenia.ch](http://www.clenia.ch)